



いよいよ明日から冬休み！

2学期終盤は本格的な寒さがやってきました。寒さの真ただ中で2学期の終わりを迎えることは、保護者の皆様方も経験されたことだと思います。季節を感じることは感覚的なものではありませんが、子供の脳の中には「寒さ=2学期のまとめ」ということがしっかりと刻まれていきます。子供たちは、落ち着いて2学期を締めくることができました。

明日お配りする「ゆめ」には、2学期の学校生活の様子を担当が丹精込めてまとめています。お子様の良いところや努力を要するところを確認され、3学期の成長に向けた励ましをお願いいたします。

令和5年 1月の主な行事予定

日	曜	予定	日	曜	予定	日	曜	予定
10	火	始業式	12	木	身体測定(低)	25	水	俳句の日
11	水	全学年5校時まで	17	火	ALT 来校	27	金	お弁当の日
12	木	身体測定(高)	20	金	6年乗り入れ授業	31	火	はまゆう号



2学期終業式の校長挨拶

学校の中を見ると少しずつ学校も変わってきているところがあります。管理員の小川さんは学校の施設や設備をより良いものにする仕事をしています。だから、この通路(写真)は、小川さんが努力して新しいものに作り変えてくれました。学校全体から見れば小さいかもしれないけれど、前の学校より確実に良くなっています。もし、小川さんの努力が無かったら、学校は何も変わらないまま。物事は誰かの努力によって、少しずつ確実に良くなる。小川さん、ありがとうございます。努力によって良くなるのは、人間もそうです。努力すれば、誰でも「前の自分」より「今の自分」がより良くなっていきます。

皆さんは、この2学期間、毎日、授業や健康な体作り、心の学習などに取り組みました。学校行事などにも真剣に参加しました。気持ちが乗らない時間も、たまにはあったかもしれませんが、ほとんどの時間は努力をして取り組みましたね。努力して取り組んだ結果、前の自分より、より良くなっていると感じていますか？何回かは、自分が「わかった!」「できた!」「やったぞ!」という気持ちになったこともあった人もいるかもしれません。そんな時は、努力や頑張りによって成長した自分に気づくことができたでしょう。でも、自分のことを良くなったと感じる人は、あまりいないかもしれません。だって、一日の努力で良くなるのは、ほんの少しだけだからです。その少しの成長を気付くことは難しいものです。

日々の中で気づくことはできなくても、努力は少しずつ、確実に実っていきます。ずっと前と今の違いを比べてみれば成長に気づくかもしれませんね。今年1年間、つまり4月と12月の自分を比べてみましょう。

- ・「のびゆくからだ」には、身長などの伸びが数字で表されています。みんな大きく成長しました。
- ・係や当番や委員会の仕事は、教えてもらわなくても、自分でできる責任感が育ちました。
- ・2年生は4月には言えなかった九九が、今では言えるようになりました。
- ・5年生はソーラン節が踊れるようになりました。来年は教えることができます。

これらは、皆さん一人一人が学ぶ努力によって、できるようになったことで、どの学年の誰にでも、いくつもあります。今日は、2学期最後のまとめの日。前の自分より良くなった今の自分を、自分でも褒めてあげてください。そして、日々の努力が自分を良くしてくれたのだということを振り返ってください。

私の2学期最後のメッセージです。この言葉を心の中で読んでください。・・・「努力は少しずつ、確実に実っていく」この言葉は、皆さんの心に、しっかりと刻んでください。